

UN CONGRÈS DE TEMPÉRANCE A SAINT-HYACINTHE

Les 9 et 10 Septembre dernier, avait lieu, dans la ville de Saint-Hyacinthe, le *Premier Congrès diocésain de Tempérance*. Il avait été convoqué par une Circulaire au Clergé de Monseigneur Bernard, en date du 10 Mai. " Il est consolant, disait Mgr l'Evêque, de constater les heureux résultats de notre travail de cinq années. Mais l'ennemi est toujours à nos portes. Il ne faut donc pas cesser de le combattre, si nous voulons assurer le bien des ouailles qui nous sont confiées. Dans ce but, il semble avantageux, à mon humble avis, de nous recueillir un instant pour remercier Dieu du bien déjà accompli, examiner les obstacles qui, en maints endroits, se dressent encore devant nous, et prendre les moyens capables de les faire disparaître. Voilà pour quoi, je convoque, par la présente, un CONGRÈS DE TEMPÉRANCE ". Tels étaient, indiqués par son vénérable promoteur lui-même, la raison d'être et le programme de ce Congrès diocésain. Y étaient convoqués, Messieurs les Directeurs et deux Délégués de toutes les sociétés paroissiales de la " Tempérance de la Croix " du diocèse. Etait indiqué comme sujet spécial d'étude : 1° La lutte contre l'alcoolisme et les buvettes dans les paroisses, depuis 1900 jusqu'à 1912. 2° Les causes du succès ou de l'insuccès. 3° Les vœux et les résolutions que requiert la situation présente.

Fidèles à cet appel du Pasteur, arrivaient à St-Hyacinthe, les 9-10 septembre, conduits par leurs curés, les délégués de 64 paroisses sur les 75 que compte le diocèse. Tous devaient assister à des séances solennelles, et prendre part à des réunions de travail, fécondes, desquelles, nous en avons le ferme espoir, sortiront, à l'heure de la moisson, d'abondants fruits pour la sainte cause de la Tempérance.

Pour exécuter le programme que leur avait tracé Mgr l'Evêque, les organisateurs du Congrès avaient voulu lui donner comme un double caractère : l'un, solennel, extérieur, éclatant, qui permit de sonder l'opinion publique ; l'autre, intérieur, pourrions-nous dire, moins éclatant, moins solennel, marqué par les discussions d'où jaillit la lumière, et par le travail d'organisation.